

LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Huesca, mes. 2 pesetas
 Trimestre. 6 »
 Fuera. { Semestre. 12 »
 EXTRANJERO, AÑO. 42 »
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
 Redacción y Administración: Duquesa Villahermosa, número 12
 Teléfono 75 - Apartado de Correos número 20

Cementos Portland Zaragoza, S. A.
 — ALMACEN —
 Calle de Zaragoza, 11. - Huesca

Año XIII

Diario de la mañana. -- Organó defensor de la Agricultura y de la Ganadería altoaragonesas

Número 4.721

GLOSA

El porvenir del espíritu europeo

En Octubre próximo — exactamente los días 16, 17 y 18 — va a reunirse en París una Conferencia Internacional para el estudio del porvenir del espíritu europeo. La organiza el Instituto Internacional de Cooperación Intelectual que preside M. Paul Valery y ya han enviado su adhesión a la Conferencia Italia, Checoslovaquia, Rumania, Noruega, Portugal, Bélgica, Gran Bretaña, Holanda, Alemania, Grecia, Hungría, Austria y España. No se trata de adhesiones oficiales sino de «intelectuales» de esos países. Por lo que a España respecta el adherido es el embajador en París, señor Madariaga.

Mal debe verse el porvenir del espíritu europeo cuando tantos intelectuales de Europa se preocupan de él. Y si atendemos a la significación espiritual de muchos de los que han de participar en la Conferencia, entre los que vemos a notorios demócratas, libre-pensadores, judíos, autores y periodistas de izquierda, no será aventurado prever que la Conferencia, votará por conclusiones francamente reincidentes en los viejos errores revolucionarios, pero mirando y tendiendo a agravarlos en sentido más o menos científicamente bolchevista. Las recientes declaraciones de Barbusse, en Madrid, en y con ocasión de secundar en España la acción del Comité internacional de ayuda a las «víctimas del fascismo», permiten ver que las sesiones de París tendrán un igual carácter.

El porvenir del espíritu europeo, por más que hagan todos los intelectuales «viejo estilo», se anuncia ya, en este tiempo presente, como francamente opuesto a un pasado que muchos se empeñan en galvanizar. Recuerdo unas palabras del gran periodista, ya difunto, don Francisco Melgar, escritas a poco de la batalla del Marne: «Alemania, decía, ha caído al suelo y no se levantará. Pero su cuerpo inmenso, tendido del paso de Calais a los Vosgos, tardará muchos años en ser roído por las tropas aliadas.» La Gran Guerra, en efecto, duró cuatro años. El caído era una inmensa mole que no se podía quitar de en medio en poco tiempo.

Lo propio ha ocurrido con la Revolución. La Gran Guerra destruyó su cuerpo inmenso, tendido sobre Europa. Y no se ha vuelto a levantar. Y los ejércitos anti-revolucionarios van royéndole poco a poco. Los dos fascismos logrados en Italia y en Alemania, son las dos batallas ganadas, los dos boquetes abiertos en la Gran Muralla. Y la acción anti-revolucionaria continúa. La inmensa mole, aun caída, es resistente. El porvenir del espíritu europeo le es adverso. Y ese espíritu acabará con ella. ¡Cuestión de tiempo!

También los grandes ejércitos alemanes, después del Marne, resistieron y aun verificaron avances y obtuvieron resonantes victorias. Eran los vastos manotazos del caído; del caído que no logró levantarse más. Así vemos ahora a la Revolución revolverse en España, revolverse en Rusia, conservarse en Francia; y luchar desesperadamente como puede, por todos sus viejos medios. Son manotazos nada más. Está caída y ya no ha de levantarse. Los aliados anti-revolucionarios aumentan. Es la joven intelectualidad guiada y alentada por la vieja, intelectualidad sana y romana, la que vence en los espíritus ahora y mañana en los poderes. Tiene razón Barbusse: los fascismos son hijos de la Gran Guerra, pero hijos que crecen y no hijos que mueren en la infancia.

El porvenir del espíritu europeo está, queramos o no, ahí. El mundo occidental ha comenzado a enterarse de que cuando se de rumbo revolucionariamente era la verdad y era la vida. Y a ellas va, penosamente, aún; como penosamente, desde el Marne a 1918 iban los aliados a la victoria. — E.

La continuación de las obras del nuevo Hospital

Ayer se hizo la adjudicación provisional al contratista de Huesca D. Isaias Puey Pérez

Ayer, a las doce de la mañana, en el salón de sesiones de la Diputación, se reunió la Mesa para la apertura de los pliegos presentados para tomar parte en la subasta de nuevas obras en el Hospital provincial en construcción.

Estuvo formada la Mesa por el presidente de la Corporación don Sixto Coll y Coll, el diputado don Lorenzo Bescós Santamaría y el secretario accidental don Julián Belenguer.

Los pliegos abiertos fueron cuatro y venían suscritos por don Isaias Puey Pérez, don José Muñoz Gracia, don Luis Nadal y don Salvador Ena Mallada.

La subasta fué adjudicada al pliego que ofrecía la ejecución de las obras por menos cantidad, resultando ser el firmado por don Isaias Puey.

El firmante se compromete a llevarlas a cabo por el tipo de 222.676'19 pesetas, lo que representa una baja del cinco por ciento sobre el tipo fijado en la subasta.

Esta adjudicación tiene carácter de provisional hasta que definitivamente lo haga la Comisión Gestora.

Enhorabuena al contratista oscene don Isaias Puey por la adjudicación que a su favor se ha hecho de esta subasta para la ejecución de obras de tanta importancia.

De interés para la Enseñanza

Hojas de servicios

Se dispone que los Consejos provinciales cuando eleven al Ministerio la propuesta de los maestros que deben pasar al primer Escalafón, remitan con ellas las hojas de servicios de los propuestos debidamente certificadas.

Cuestionarios

La «Gaceta» del 16 publica los cuestionarios de Psicología, Historia de la Pedagogía y Organización escolar, para el grado profesional de las Escuelas Normales del Magisterio primario.

Toma de posesión

En atento besalamano nos participa el digno ingeniero jefe de la Jefatura de Industria de la provincia, don José Pueyo Luesma, haberse posesionado del cargo.

Después de agradecer el saludo del señor Pueyo Luesma, nos ponemos a su disposición para cuanto tenga relación con el servicio público.

Especialista del Hospital Provincial
Luis Gonzalvo Baeta
 Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído
 Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza
 Casa de Garreta Normandía, 12 Huesca

RUN-RUN

Ayer oímos que....

los carteles colocados por las calles anunciando la gran corrida de toros para el día de San Lorenzo, están gustando extraordinariamente.

.... el público, cada día que pasa, espera con mayor interés el programa de festejos preparado por la Comisión organizadora de las fiestas.

.... a falta de fiesta taurina en Huesca, el próximo domingo son muchos los aficionados oscenses que piensan trasladarse a Barbastro en cuya plaza hay un interesante «mano a mano» novilleril.

.... continuamos aguantando calor en abundancia los que no podemos largarnos a un punto de verano.

De la sesión extraordinaria municipal

Como informábamos a nuestros lectores en nuestro último número, el Ayuntamiento continuó el examen de los diversos informes que se han emitido sobre los diferentes apartados de las obras de reformas urbanas de Huesca.

Después de la intervención de los señores concejales, que expusieron sus criterios, no se tomó ningún acuerdo, pues la sesión, por encontrarse enfermo uno de los ediles, el señor Bonet, hubo de suspenderse a hora muy avanzada.

Se continuará este importantísimo asunto en la primera sesión ordinaria que se celebre.

Una carta del edil don José María Lacasa

Nuestro particular y querido amigo, el edil de este Ayuntamiento don José María Lacasa Coarasa, que se encuentra en uso de licencia oficial por enfermo, dirigió al alcalde presidente del Ayuntamiento una carta, que fué leída en la sesión del lunes, y que, a petición del interesado, con mucho gusto reproducimos. Dice así:

Sr. D. Manuel Sender.

Presidente de la Corporación municipal.—Ciudad.

Mi querido amigo y compañero: No quiero que, en momento tan trascendental para nuestra querida ciudad, como lo es el de la recepción de las obras de reformas urbanas, mi no asistencia a la sesión pueda ser tomada, por alguien, como posible posición cómoda deliberadamente adoptada.

Por enfermedad de origen nervioso que, desde hace tiempo padezco, agudizada últimamente, estoy sometido a un enérgico tratamiento terapéutico y régimen rígido de absoluto reposo físico e intelectual, hasta el extremo de haberseme prohibido la simple lectura de periódicos. Por este motivo, me he visto precisado a solicitar los tres meses de licencia que esa Corporación, amablemente, me ha concedido.

Desearía, fervorosamente, concurrir, en la noche de hoy, a la Casa Consistorial, para estudiar,

con esos queridos compañeros, el asunto importante que motiva la sesión extraordinaria. Mas, me es completamente imposible, ya que cualquier recaída podría ser grave para mí.

Espero que el acierto presidirá la determinación del Concejo y, por mi parte, he de manifestar que, personalmente, ha de satisfacerme aquella solución que, por muy radical que sea, ponga a cubierto, en absoluto, los intereses de Huesca, cuya administración el pueblo nos confirió, por lo que a mí respecta inmerecidamente.

Suplicándote des lectura de esta carta en la sesión de esta noche, y saludando, cordialmente, a los dignos compañeros, con quienes, si Dios quiere, pronto podré volver a laborar, en mi insignificancia, por nuestra querida Huesca, te abraza tu buen amigo y compañero,

JOSE M. LACASA COARASA.

DE SOCIEDAD

En compañía de sus queridos y encantadores hijos, salió para Ayerbe, la distinguida señora doña Carmen Plé, de Montes.

Llegó de Barcelona, con su querida familia, el culto catedrático de la Universidad de Barcelona don Eduardo Pérez Agudo.

Celebró ayer sus días, la simpática y bellísima señorita Marina Campo. A las felicitaciones recibidas unimos la nuestra muy cordial.

Ecos del Alto Aragón

Horario de trenes

De nuestro estimado colega de Barbastro, «El Cruzado Aragóués», reproducimos:

Atendiendo a las reclamaciones contra el servicio de trenes, la Compañía de ferrocarriles ha dispuesto que, desde el día 11 de los corrientes circulen los siguientes trenes: primero salida de Barbastro a las 8'30; regreso a las 10'20; segundo, salida a las 11'55; regreso a las 14; tercero, salida a las 15'20, y regreso a las 20'40.

Lea V. «La Tierra»

POSTAL POLITICA

TESTIMONIOS

Otro picotazo al crédito de los Jurados mixtos: Lo ocurrido con las bases del trabajo rural pactadas para Salamanca. Allí el Jurado mixto no ha sido dócil a los dictados del socialismo provincial, pero lo ha sido el ministerio de Trabajo. El mecanismo es siempre perfecto y no deja lugar a engaño. Está consagrado al servicio de reclutar y dar aglutinante crematístico a uno de los partidos que gobiernan. Por fortuna a uno sólo, puesto que en otro caso, para estas horas ya no quedaría en pie ni un mísero organismo productor. Cuando los Jurados mixtos responden a la consigna banderiza y ponen los sacramentos legales al interés del grupo social entronizado, ellos son la ley y hay que cumplirla... y después hablaremos, como dice el señor Largo Caballero. Cuando por el contrario, los Jurados mixtos no cumplen su oficio proselitista por no hallarse tal vez acoplada la pieza presidencial del mecanismo, entonces el ministerio enmienda el yerro y pone las cosas en su punto. Con lo cual se prueba que siempre tiene razón quien manda, alentador aforismo para una democracia encinta de Justicia.

Este sabroso párrafo, que se lee no sin cierta sorpresa, pertenece a un periódico que ha sido hasta hoy portavoz del ministerialismo incondicional. Este párrafo que califica la obra de los Jurados mixtos como la más perniciosa para los intereses de producción y la más proselitista para los intereses políticos de los partidos republicanos, pertenece al artículo de fondo de «El Sol» del martes 11 de los corrientes, mes y año.

Queremos saber si se puede gobernar para todos o solamente para una clase.

Estas palabras las ha dicho el domingo último en Eibar el diputado federal señor Niembro, mitin al que hicieron el vacío más significativo los socialistas.

En el mismo mitin se han dicho también, entre otras cosas: El partido socialista es un partido de clase y la República no puede ser de una clase.

Es necesario declarar, por conveniencia de todos, hasta dónde alcanza el compromiso con los socialistas.

Con la ausencia de los socialistas del Poder el país encontrará a paz que desea.

Estas palabras son del señor Gordón Ordás.

¿No son bastantes testimonios?

ALVAREZ DE LEÓN.

PICOTAZOS

Dice informaciones:

«La sustitución de la enseñanza religiosa costará al Estado, para empezar, 111 millones de pesetas.»

¿Sí, señor, ¿y qué?

¿No es número capicúa?

Pues entonces ¿a qué viene ese tono de intransigencia?

Cerca de doce años hace que se verificaron las últimas elecciones para diputados provinciales.

Y lo que te rondaré, morena...

«El ministro de Obras Públicas dice que el paro en el año próximo será más intenso que en el actual.»

Y el señor ministro sigue hablando en estos términos mucho más. Porque a todo el que lea la noticia lo deja «para».

«Muy temprano el señor Alba celebró una detenida conferencia con el señor Martínez Barrios.»

¿Muy temprano? ¿La hora del Alba no sería!

Productos ECAS

en cuarta página

Intereses provinciales

Reunión comarcal en Lanaja

En nuestro colega «La Voz de Monegros» leemos lo siguiente: «La Junta Local pro Canal de Monegros y Acueducto de Tardienta, de Robres, ha dirigido un oficio a cada uno de los pueblos que han comunicado su adhesión y constituido Juntas pro Riegos, y de aquellos ofros que se espera las constituyan y se adhieran dentro de breve plazo, invitándoles a una reunión previa comarcal que se celebrará en Lanaja el día 19 de Julio a las 13 horas.

En esos oficios se señala el ob-

jetó de dicha reunión que se refiere a los siguientes puntos:

Primero. Elección de una Junta Comarcal que, representando a los pueblos de la zona, aune, oriente y dirija sus esfuerzos canalistas.

Segundo. Discusión y aprobación de la labor a desarrollar, concretada en forma de conclusiones, que habrían de servir no sólo de programa de actuación inmediata, sino también de base a una gran Asamblea en que podrían ser pública y solemnemente desarrolladas.

Se hace saber en los oficios que para comodidad de los delegados se establecerá servicio de automóviles a Tardienta y Sariñena, desde Lanaja, siempre que, con la debida antelación, se comunique por dichos delegados a cuál de esos dos pueblos se habrán de dirigir para trasladarse a aquella localidad.

Nos dice la Junta Local P C de M. y A. de T. de Robres, que, por omisión involuntaria, no ha recomendado en los oficios de convocatoria la conveniencia de que los delegados se acompañen de la correspondiente credencial que acredite su representación. Valga por hecha la advertencia, Convendrá, pues, que, para la mejor marcha de la reunión, lleve a ella cada delegado la oportuna credencial, formalmente extendida por el secretario de la respectiva Junta, con el visto bueno del presidente.

No hemos de terminar sin hacer constar las facilidades de todo género que por Lanaja se han dado para la celebración de esta reunión comarcal.

Por nuestra cuenta, nos limitamos a la publicación del anuncio de dicha reunión, en la seguridad de que ninguno de los pueblos que deben enviar su representación a la misma, necesitan de mayores exhortaciones ni encarecimientos.»

Terminada la gran rebaja en portátiles, empieza la de aparatos de luz. Aproveche usted esta oportunidad. Bazar Eléctrico, Cso Bajo, 77

Diputación de Huesca

Información telefónica de "La Tierra, - España y Extranjero

Madrid, 18 (11'30)

Se celebra un pleno del Comité socialista

Se nombra la Comisión que represente a la U. G. T. para ir a Bruselas

Hoy se ha reunido el pleno del Comité de la U. G. T. bajo la presidencia de don Julián Besteiro.

Se acordó que vayan representando a la U. G. T. al Congreso de las Federaciones sindicalistas que ha de celebrarse en Bruselas, don Julián Besteiro, Trifón Gómez, Castro, Andrés Saborit y Tomás.

Disposiciones de la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden de Guerra dictando normas para la revisión de los fallos dados por los Tribunales de Honor.

Obras Públicas: Dando normas para el pago de horas extraordinarias atrasadas a los agentes de ferrocarriles.

Estableciendo la incompatibilidad con cargos de ferrocarriles a aquellos que perciban haberes activos o pasivos del Estado, en el personal seleccionado.

El Consejo de ministros de ayer

Según la referencia oficial, el Consejo ha tenido un carácter puramente administrativo

A las once y media de esta mañana se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia. La reunión se prolongó hasta las dos y media de la tarde.

Ninguno de los ministros hicieron manifestaciones ni al entrar ni al salir de la reunión. La referencia oficiosa facilitada dice lo siguiente:

El ministro de Estado ha informado a sus compañeros de Gobierno sobre la situación actual política internacional y principalmente de la conferencia sostenida con la Embajada de los Estados Unidos para el posible establecimiento de un tratado comercial.

Marina: Decretos regulando la situación de los jefes y oficiales de la Marina.

Decreto cesando una Comisión de enlace para la ejecución de la legislación en materia de marina.

Gobernación: Decretos aprobando varios proyectos para la construcción de edificios destinados a Casas de Correos y Telégrafos.

Agricultura: Decreto haciendo diversas aclaraciones al Decreto que regulaba la constitución de las Cámaras Agrícolas.

Autorizando al Instituto de Reforma Agraria para que abra un concurso para cubrir las vacantes existentes en ese organismo de ingenieros agrónomos y ayudantes.

Obras Públicas: Aprobando la primera relación de obras en puentes.

Lo que dice el director general de Correos

Expone la necesidad de dotar mejor estos servicios, pues a pesar de los sacrificios del personal no puede atenderse a todo

El director general de Correos ha conversado con los periodistas a quienes habló de los servicios. Dijo que estaban abandonados por falta de aquellos medios imprescindibles para que se puedan hacer las cosas con normalidad.

Comentó la labor del personal a sus órdenes y dedicó grandes elogios, diciendo que se sacrifican por los servicios, pero se ha llegado a un límite que no hay más remedio que ir a la restricción de los servicios.

Dijo que para el ingreso de los setecientos carteros aprobados y que se encuentran en expectativa de destino, es preciso suplementar el crédito.

El ministro de Estado es partidario del pleno reconocimiento de los soviets

Al proyecto de la ley de Orden Público, Balbontín y Ortega y Gasset presentan abundantes enmiendas

Comentarios y conversaciones

El jefe del Gobierno se lamentaba de la poca concurrencia de diputados a las sesiones

No hay acuerdo

Esta tarde conferenciaron el jefe del Gobierno y el señor Martínez Barrios, para buscar una fórmula que ponga de acuerdo la posición del Gobierno y el criterio del partido radical sobre la Ley Electoral.

Después de un rato de conversación, no pudieron ponerse de acuerdo.

Por ello el Gobierno mantendrá su posición y los radicales presentarán sus enmiendas al discutirse el articulado de dicha ley.

Lo que dice Azaña

El jefe del Gobierno se lamenta de la escasa concurrencia de diputados a las sesiones de Cortes.

Dijo que era preciso aprobar las leyes de Orden Público, de Vagos y de Arrendamientos rústicos.

Estas leyes deben de ser aprobadas antes del mes de Octubre. Si no se puede ir de veraneo—dijo—se queda uno en Madrid como yo hago.

¿Qué correrá con el tratado comercial con el Uruguay?

El diputado gallego señor Gómez Paratcha ha hablado con Besteiro.

Después de su conversación dijo que tenía la impresión de que el convenio comercial con el Uruguay quedaría sobre la mesa durante largo tiempo.

En cambio, el diputado Cabrera, que pertenece a la Comisión, ha dicho que en la semana próxima será ratificado dicho convenio.

Lo que ha dicho Gil Robles

Lo ocurrido en Salamanca es una prueba clara de que el socialismo va a la deriva

El diputado de Acción Popular señor Gil Robles, hablando hoy con los periodistas les decía:

—Lo ocurrido en Salamanca ha constituido un triunfo para la clase patronal. Todas las proposiciones que los patronos hicieron fueron aceptadas íntegramente por el elemento obrero. De trescientos ochenta pueblos de Salamanca, solamente quince aceptaron las bases impuestas por el ministerio de Trabajo.

Esto demuestra bien claramente que el socialismo en España marcha rápido a la deriva. La obra socialista se derrumba estrepitosamente, aun teniendo a un ministro suyo en la cartera de Trabajo y dos más.

Sobre el tratado comercial con el Uruguay

Esta tarde se han reunido varios diputados que aparecen afiliados a grupos de diversas tendencias con el fin de estudiar el tratado comercial con Uruguay, que se encuentra en poder del Gobierno para su ratificación.

Después de este examen y de las apreciaciones sobre el particular, convinieron en que el tratado comercial beneficiaba a la economía nacional y por tanto que se pida su ratificación.

Se pretende crear un grupo olivario en el Parlamento, al igual que se hizo con el vitivinícola.

Suscríbase V. a LA TIERRA

Diversas notas de actualidad

La Sección española de la Liga de Derechos del Hombre pide al Gobierno una amnistía por delitos políticos

¿Quién será ministro de Justicia?

Esta mañana estuvieron conferenciando los señores Azaña y Baeza Medina. Se apunta a éste como sustituto de Albornoz en la cartera de Justicia.

Por los sucesos de Agosto

Se da como seguro que la Sala sexta, a principios de la semana próxima, dará a conocer la sentencia por los sucesos de Agosto en Madrid.

En favor de la amnistía

La Sección Española de la Liga de los Derechos del Hombre se ha dirigido al Gobierno pidiendo la concesión de una amnistía por los delitos de especie política.

Desmintiendo unos rumores

En la Embajada de Portugal se ha facilitado una nota en la que se desmienten los rumores circulados sobre producción de desórdenes de orden público.

Disposiciones sobre manifestaciones religiosas

El general de la zona Ceuta-Tetuán, de Benito, ha manifestado que con motivo de la celebración de la fiesta del Corazón de Jesús, en las casas de varios jefes aparecieron colgaduras que no llevaban los colores nacionales.

Ha dicho de Benito que en lo sucesivo cuantas colgaduras por cualquier concepto adornen los balcones de las casas habrán de ser con los colores nacionales y que se prohíba la colocación de emblemas religiosos en las puertas de las casas, siempre que no se coloquen en el revés de las mismas.

Hablando con el ministro de Estado

Yo—dice De los Ríos—quiero el reconocimiento total de los soviets

Y excusa la inasistencia de los diputados al Parlamento diciendo que ya irán viniendo

El ministro de Estado, don Fernando de los Ríos, estuvo conversando extensamente con los periodistas.

Les dió cuenta de las gestiones llevadas a cabo con los Estados Unidos para un posible tratado comercial. Dijo que éste era un asunto de gran importancia, ya que algunos productores nuestros que no encuentran mercado, podrían abrirlo en Norte América.

Los periodistas le dijeron que les diese noticias sobre la provisión de la vacante dejada en la cartera de Justicia por el señor Albornoz, pero se negó a hacer ninguna manifestación.

Se refirió luego a las vacaciones parlamentarias, diciendo que quedan muchos asuntos pendientes de solución y que por tanto cree que no las habrá.

Los periodistas, ante esta manifestación, hicieron notar al ministro de Estado que son muy pocos los diputados que acuden a las sesiones de las Cortes.

—Ya irán viniendo, señores.

Amplió su conversación y dijo que no se había recibido todavía el placet para el nombramiento de nuestro embajador en Méjico, y que las negociaciones con Rusia siguen adelante.

Yo—terminó diciendo—quiero un reconocimiento total de los soviets.

Noticias y comentarios de política

Los ministros y sus opiniones sobre las bases de colaboración de los radicales-socialistas

Dice Gil Robles

El señor Gil Robles ha manifestado que él irá de veraneo, pero que vendrá cada cuatro o cinco días al Parlamento. Igualmente asistirá a las sesiones en que tenga que defender algunas enmiendas presentadas.

Dijo que por ahora había suspendido sus mítines de propaganda, pero que ésta se encargaban de hacerla los mismos gubernamentales.

Afirmó que contra el señor Azaña están las nueve décimas partes de la población española.

Se refirió a la vista de la causa de Palacios Rubios y dijo que el cabo de la Guardia civil a quien se pedían tantos años de cárcel, había sido absuelto.

En esta causa—dijo—, los testigos de la acusación privada incurrirían en tan grandes contradicciones, que esto bastó para la defensa y hubo de prescindir de mis testigos.

Una conferencia de Gordón Ordás

Esto parece que puede ser la ruptura del bloque

El Comité ejecutivo del partido radical socialista ha dado autorización al diputado señor Gordón Ordás para que dé una conferencia sobre los partidos republicanos de izquierda y los socialistas.

Varios diputados decían que esta conferencia puede ser la ruptura del bloque gubernamental.

La sesión de Cortes de ayer

Con escasísimo número de diputados, continuó la discusión de la Ley de Orden Público

Balbontín ataca duramente a los diputados que se van a las playas en lugar de estar en el Parlamento

A las cuatro y cinco minutos se abrió la sesión de Cortes.

El banco azul se halla completamente vacío.

Se concede una pensión a la viuda e hijos del comandante Burguete.

Se concede un crédito bastante para la concurrencia de España a la Conferencia de Londres y se aprueba definitivamente el crédito destinado a la reforma de la Guardia civil.

La ley de Orden Público

Se pasa a la discusión del proyecto de ley de Orden Público.

Se acepta parte de una enmienda presentada por Ortega y Gasset. Este pide votación para el resto y como solamente hay en el salón 68 diputados, es suspendida la votación.

Balbontín pide que sea suprimido el artículo primero de esta ley.

Ataca a los diputados que no acuden a las sesiones de Cortes. Dice que mientras los obreros están tostándose al sol en su trabajo, los diputados refrescan sus nalgas en las playas de moda.

Dice que este proyecto de ley de Orden Público es peor que los presentados en la Asamblea Nacional de Primo de Rivera.

Anuncia que presentará enmiendas en proporción geométrica. Dos, al art. 1.º; 40, al segundo; 80, al 3.º; etc.

Es rechazada su primer enmienda.

Ortega y Gasset presenta una enmienda nueva. Dice que los socialistas van a votar inocentemente la ley.

Se vota la enmienda y es rechazada por 100 contra uno.

Hay otra enmienda del mismo señor Ortega y Gasset, quien se queja de la falta de asistencia de los diputados. Dice que esto está peor en una República que se denomina de trabajadores.

Defiende todas las libertades excepto la de enseñanza, pues esto supondría el triunfo del tradicionalismo.

Unas denuncias

Formula el mismo diputado unas denuncias contra el Parque de Automóviles, donde hay 680 coches oficiales y se hace un consumo mensual de 60.000 litros de gasolina y 35.000 litros de aceite.

Dice que a pesar de este gasto tan grande, todavía se piden más créditos con destino a estas inversiones.

A las nueve menos veinte se levantó la sesión.

La causa por los sucesos de Castilblanco

BADAJOS.—Hoy ha continuado la vista de la causa por los sucesos de Castilblanco. Hoy el fiscal leyó su informe. A través de él, se da una serie de detalles espeluznantes. Sostiene la petición de ocho penas de muerte y seis que oscilan entre cuatro a diez años de prisión.

Al presidente de la Casa del pueblo le impone una multa de 1.500 pesetas por haber autorizado

En Jaca y sitio ideal, se vende una casa, de una superficie de doscientos metros cuadrados; se cederá por su coste. Informes: L. Malumbres, calle J. Costa, número 2, 1.º, Jaca.

do sin el permiso oficial una manifestación.

Habló luego el defensor Trejo Gallardo quien sostiene que todo se basa en indicios inciertos.

Simón Vidarte actúa también de defensor. Alega que la muchedumbre obró en defensa y bajo demencia colectiva.

Provincias

Elecciones para designar juez municipal

SEVILLA.—En Castilleja de la Cuesta se celebraron elecciones para designar juez municipal, luchando un candidato progresista y otro socialista.

Venció el primero por una gran mayoría de votos.

Como dato curioso, merece consignarse que las mujeres votaron en gran número.

Mitin de protesta, en Vigo

VIGO.—Se celebró el mitin organizado para protestar contra la ratificación del convenio comercial con el Uruguay.

Asistieron gran número de sociedades obreras y de elementos relacionados con la industria de la ganadería.

También concurrió bastante público.

Varios de los discursos pronunciados, incluso los de los diputados a Cortes señores Ossorio, Castelar, Gómez Paratcha y Picayo, fueron constantemente interrumpidos con gritos de ¡fracasados!

Se leyeron unas conclusiones en las que se expone la protesta de Galicia y se afirma que ésta está dispuesta a defender sus derechos por todos los medios razonables y que en casos extremos por la oposición y la resistencia.

Se considerará desleales a los diputados que llegado el momento no acaten las decisiones de sus electores.

Los agricultores y ganaderos se han comprometido a adoptar las determinaciones que aconsejen los acontecimientos.

Asamblea de olivereros

CORDOBA.—En el Círculo de Labradores se celebró una Asamblea de olivereros, con objeto de pedir la ratificación del convenio comercial con el Uruguay.

Se redactaron unas conclusiones en las que se dice que de no ratificarse el citado convenio, descenderá el precio del aceite, y que estiman que la admisión de carnes congeladas no puede representar ningún peligro, y caso que lo represente es muy remoto para la zona ganadera.

Los concejales de Albacete se increpan e intentan agredirse

ALBACETE.—Durante la sesión municipal se intentó discutir el reglamento de la guardia municipal que fue aprobado en la sesión anterior y está pendiente de la aprobación del señor gobernador.

Como el alcalde, que pertenece a Acción Republicana, se opusiera a ello, frente al núcleo formado por radicales socialistas y socialistas, puso el cargo a disposición del Ayuntamiento.

Terminada la sesión, los concejales de unos y otros grupos se increparon, irrumpliendo el público en el salón y siguiendo hasta su domicilio a los concejales de acción republicana.

Dos concejales de acción republicana y otros socialistas, intentaron agredirse en el salón de sesiones, lo que dió lugar a la intervención del hermano de uno de ellos que estaba en la tribuna pública.

Acribillan a tiros a un presidente de un Jurado mixto

MALAGA.—A las cuatro de la tarde, momentos después de haber salido de su casa de la calle del Conde de Aranda, fué agredido a tiros por dos desconocidos, el presidente del Jurado mixto de Transportes del puerto, don Joaquín Cortés.

Los desconocidos hicieron una primera descarga y como Cortés sacara una pistola para defenderse

se, le hicieron otra, a consecuencia de la cual cayó a tierra.

Los agresores huyeron. Cortés ingresó en estado gravísimo en la Casa de Socorro, donde le apreciaron siete heridas en distintas partes del cuerpo.

Extranjero

El «Lithuania» cae en territorio alemán, pereciendo sus dos tripulantes

BERLIN.—Se reciben noticias dando cuenta de que en Soldin ha caído el avión «Lithuania», habiendo perecido sus ocupantes los aviadores Bartius y Girenas.

El «Lithuania» había salido de Nueva York el sábado, y sus infortunados tripulantes se proponían aterrizar, sin escala, en territorio lituano.

BERLIN.—Una Agencia de información dice que un campesino de Pomerania oyó anoche un ruido sordo y dió la señal de alarma.

Después de grandes y activas pesquisas pudo descubrirse en un bosque el avión destruido de los aviadores lituanos.

Se supone que el accidente se produjo cuando volaba muy bajo a causa del mal tiempo, por haber chocado con algún árbol.

KAUNAS.—Reina gran consternación en toda Lituania a consecuencia de la muerte trágica de los aviadores Bartius y Girenas, que tripulaban el avión «Lithuania».

Se ha proclamado el duelo nacional y en todas partes reina gran ansiedad por conocer detalles de lo ocurrido.

Trágico accidente de automóvil

GLEIWITZ, (Silesia).—Un camión que llevaba treinta músicos de una banda de las tropas de asalto nacional socialistas, se estrelló contra un poste telegráfico cerca de Strehlitz, cuando iba a una velocidad de ochenta kilómetros por hora. El choque fue tan tremendo que en el acto murieron dos de sus ocupantes y otros dos fallecieron a poco de ingresar en un establecimiento benéfico. Hay, además, otros cinco heridos gravísimos, tres de los cuales se teme que fallezcan. Otros tres han resultado heridos de menos gravedad.

El conductor del coche, ante la tragedia de que había sido causa involuntaria, se mató en el mismo lugar de la catástrofe.

Dos niños carbonizados en el interior de un horno

ORAN.—En el poblado de Bedure, dos niños indígenas jugaban en las afueras del pueblo y se metieron en el horno de una máquina locomotora abandonada hace mucho tiempo.

En el fondo del horno y en los alrededores de la máquina había gran cantidad de hojas secas, y al poco rato un hombre vió salir humo del interior de la máquina al mismo tiempo que acudía un chico gritando que en la máquina había dos niños metidos.

Al ir a abrir la puerta del horno vieron que estaba sujeta con dos alambres. La abrieron momentos después y extrajeron a uno de los niños carbonizado y al otro con tan graves heridas, que a los pocos momentos falleció.

La policía trabaja para esclarecer este misterioso suceso.

SUCESOS

Un choque

Comunican de Alcubierre que en la carretera de Bolea a Sariñena, chocó una camioneta de Zaragoza, número 4.998, conducida por Antonio Novales, con un automóvil de Navarra, guiado por José Sobrevilla Sarachu, residente en Lanaja.

Los vehículos expresados sufrieron grandes desperfectos, especialmente el automóvil.

Incendio

En la Almunia de San Juan se quemó una máquina aventadora propiedad de don Sebastián Liesa Turmo.

Lea V. «La Tierra»

Postal internacional

Finaliza la Conferencia Económica con el fracaso previsto

Aunque ya lo dijimos en anteriores crónicas, hoy ya podemos asegurar que la Conferencia Económica Mundial toca a su término, sin que durante los días en que han estado reunidos los diplomáticos de todos los países se haya podido adelantar un paso en beneficio de la misma.

Todo ha sido recelos y suspicacias. Nadie se ha fiado de nadie. Los unos porque conocen con detalle las finanzas de los demás pueblos que no representan. Los otros porque han comprendido las celadas que se les tendían. Unos por carencia de metálico, aunque pródigos en riquezas industriales y agrícolas. Otros por no tener fábricas si bien son guardadores o depositarios de grandes cantidades de metal dorado. Un «totum revolutum» de huelgas, de boicots, de locauts, de paro forzoso, de verdaderas hecatombes, de conflictos políticos y sociales con los que se apasionan las gentes más de lo debido, de deudas de guerra, de indemnizaciones por reparaciones, etcétera, etc.

Por otra parte, nació la Conferencia que se celebra en esta gran urbe, con el obstáculo mayor, obstáculo que, cuando pudo anunciarse la fecha de esta gran Asamblea, no existía, y por eso hubo espíritus cándidos, que creyeron de buena fe que la Conferencia Económica se haría con los mejores auspicios. El inconveniente estaba en el resultado negativo de la Conferencia del Desarme. Tal resultado arrastró el desastre a la actual. Más todavía; visto el fin negativo de las reuniones de Ginebra, no debí ni abrirse la de Londres.

Los Ejércitos, las Marinas de Guerra, las defensas y los aparatos aéreos y submarinos de combate, pesan mucho en la balanza económica de las naciones. Mientras en los presupuestos de los pueblos, sobre todo en los de las grandes potencias, los gastos para atenciones de guerra no sean reducidos a una décima parte, al menos, de los actuales, no podrán arreglarse las cuestiones pendientes. El dinero empleado inútilmente para sostener esos formidables ejércitos, si se destinara a grandes industrias y a favorecer la agricultura, no habría tantos brazos en descanso forzoso, ni amenazaría tanto el hambre, ni se promoverían esas luchas cruentas entre el capital y el trabajo.

Entonces, una Conferencia Económica, se pondría en el caso de obtener un éxito franco.

En la forma en que hoy están los asuntos en todas partes no hay posibilidad de que los representantes de las potencias puedan llegar a un acuerdo.

Londres, Julio 1933.

A. NOBAL CSÉSAD.

DEPORTES

Se prepara un partido de fútbol a beneficio de la Colonia de la Prensa

Ciclismo

Organizada por la Casa del Automóvil, y para el próximo domingo, día 23, se prepara una gran carrera ciclista, pero exclusivamente para niños de ocho a doce años, con importantes premios, siendo la salida del Parque del Deporte, donde también ha de llevarse a cabo el regreso, y el recorrido, tres vueltas, pasando por el camino del garage Ford hacia la Avenida de la Libertad, siguiendo por el camino de la fuente del Angel, a bajar por el camino junto a la vía, para salir al Ibón y continuar por la carretera de Zaragoza, para tener la parada, como ya decimos, al Parque del Deporte, donde se efectuará la entrega de los premios.

Uno de ellos consistirá en una valiosa copa de plata para el que se clasifique en primer lugar, regalo del redactor deportivo de este diario.

Se admiten inscripciones hasta el día 21, y hora de las siete de la tarde, en la citada Casa del Automóvil.

La prueba del día 30

Para esta fecha se admiten inscripciones asimismo en la citada casa, hasta el día 25 del mes en curso, debiendo advertir que al hacer la inscripción habrán de entregarse dos pesetas, que no serán devueltas, y que servirán para engrosar los premios que han de disputarse en esta prueba, que servirá de eliminatoria para la gran carrera de San Lorenzo.

La vuelta a celebrar será la siguiente: Salida de Huesca, pasando por Monflorite, Fañanás, Blecua, Antillón, Bospén, Angüés, Sieso, Labata, Aguas, Coscollano, Sipán, Bandalés, Estrecho Quinto y Huesca, con salida y parada al regreso en el Parque del Deporte.

Más detalles y los premios para esta interesante prueba, los iremos dando a conocer en días sucesivos.

La prueba del día 13 de Agosto

Casi de vuelta a Huesca se puede titular esta gran carrera, pu-

diendo anticipar que en ella, han de tomar parte grandes figuras del ciclismo español; esta interesante carrera ciclista estará patrocinada por la Comisión de festejos y organizada con arreglo al Reglamento de la U. V. E.

El recorrido para esta carrera será probablemente el que a continuación detallamos: Salida de Huesca, pasando por Monflorite, Fañanás, Blecua, Antillón, Pertusa, Laperdiguera, Ilche, Selgua (estación), Monzón, Castejón del Puente, Barbastro, Peraltilla, Lascellas, Angüés, Belillas, Siétamo, Estrecho Quinto y Huesca. Seguiremos dando detalles de ella y también la distribución de los premios.

Desde luego la que más interés por hoy encierra entre los aficionados al pedal es la del día 30, por su carácter de eliminatoria entre los participantes de la misma para poder tomar parte en la de las próximas fiestas; por tanto, esperamos que todo aficionado preste su valioso concurso para que pueda ocupar nuestra ciudad dentro de poco tiempo el lugar que en tiempos no lejanos tuvo, cuando triunfaban nuestros grandes «routiers».

Seguendo la iniciativa de otros periódicos deportivos y como premio a la gran actuación que el pequeño Trueba está llevando a efecto en la gran vuelta a Francia, en la Casa del Automóvil se hallará a la disposición de todo ciclista aficionado un album para que puedan estampar en él su firma con objeto de obsequiarlo como prueba de admiración y simpatía hacia el bravo español que solo, sin el auxilio de nadie, sabe por las carreteras de la vecina República dejar tan bien sentado el pabellón hispano sobre las ruedas de una frágil bicicleta.

Fútbol

Para engrosar los fondos que nuestra colonia ha de necesitar en su desplazamiento, sabemos que la directiva del Club ocesense tiene el propósito de organizar un interesante partido de fútbol contra un once de categoría y cuyo encuentro se ha de llevar a

efecto el día 23 del actual; que sus esfuerzos por esta causa no se malogren y aquí nos tienen a su entera disposición para todo aquello que podamos ser útiles en bien de una obra tan humanitaria como la que nos hemos propuesto.

ZERAY.

NECROLOGIA

Don Francisco Sesé Sín

Con el más edificante fervor ha fallecido en Barbastro, a donde se trasladó para atender a su salud y por haberse jubilado, el venerable y digno sacerdote don Francisco Sesé Sín.

Perteneció el finado, por más de cuarenta años, al reverendo capítulo de la Basílica de San Lorenzo, de esta capital, dando pruebas siempre de su ejemplaridad en el desempeño del cargo y virtud sacerdotal.

Su humilde y caballeroso trato le granjearon respetos incondicionales y sinceros cariños por cuantos en vida le conocieron, quienes seguramente experimentarán honda condolencia al tener conocimiento de su eterna separación.

Al elevar una fervorosa plegaria en sufragio de su alma, expresamos el más sincero pésame a sus doloridos, hermana doña María Antonia; sobrinos don Manuel, don Joaquín, Sor Bernardina (Adoratriz) y don José María Sesé; sobrina política doña Natividad Estalés; primos y demás parientes.

LA TIERRA en los pueblos

LABUERDA

La festividad del Carmen

El sentimiento religioso, el sentimiento católico, las costumbres y devociones cristianas, tradicionales y consustanciales del pueblo español, aunque otra cosa se diga, no han sufrido, no han podido sufrir, desvirtuación ni desmerecimiento por las restricciones que en el orden comunicativo y de exteriorización, han sido impuestos a los católicos.

La intransigencia supone siempre pobreza, estrechez, mezquindad de espíritu por parte de quien la practica. La tolerancia, en cambio, revela siempre nobleza, amplitud de él, y, sobre todo, cultura.

Donde hay cultura hay comprensión, tolerancia, y donde ésta existe, la libertad, el más preciado atributo del hombre, tiene su trono.

Por eso, Labuerda, pueblo tolerante, respetuoso y amante siempre de todo aquello que signifique mejoramiento y progreso, ha respondido liberalmente a los requerimientos de su virtuoso párroco mosén Amado Alvarez, de dotar a la iglesia de un harmonium.

Recaudados por suscripción los fondos indispensables para su compra, es ya hoy una realidad, y las dulces notas, los místicos acordes, que expertas manos de mujer hacen brotar de él, elevanse al cielo en melodiosa plegaria, en musical oración; espiritualizando, divinizando, por decirlo así, las voces angelicales del coro de señoritas que, con suprema delicadeza y arte, entonan hermosos cánticos y salmos religiosos.

Aleccionadas, dirigidas por la profesora de piano doña Carmen Basols de Fumanal, este coro de señoritas, aunque había tomado parte en anteriores ceremonias del culto, su presentación solemne tuvo lugar en la misa mayor de la festividad del Carmen.

Con gracia suma, con verdadero sentimiento artístico, con pleno dominio y delicadeza, fué interpretada la solemnisísima misa de Pío X, que los fieles oyeron con verdadera emoción.

El templo ofrecía un aspecto imponente, grandioso, como en los días de mayor solemnidad. Tal era la expectación, el interés que había despertado el estreno—permítaseme la frase—de la misa de Pío X por el coro de señoritas de la localidad.

El coro, muy bien; todo afinación, todo armonía. Los solistas, señoritas Pilar Fumanal y María Cortés, un derroche de arte y buen gusto, una demostración fehaciente de sus facultades para la música y el canto.

Párrafo aparte merece la iniciadora y directora de este coro, la gentil dama doña Carmen Basols de Fumanal que en tan poco tiempo ha logrado organizar y desenvolver las facultades artísticas de sus componentes.

En los intermedios ejecutó con mucho arte y sentimiento escogidas composiciones musicales. Si ya no ertuviésemos convencidos de su arte nos hubiera bastado esta demostración.

Para mayor solemnidad y realce de la festividad religiosa, el cultísimo y bondadoso párroco, mosén Amado Alvarez, pronunció una sentidísima plática, que, por el contenido filosófico, cristiano y humano, y la forma verdaderamente bella en que fué expuesta, ha de permitirnos que, juntamente con las señoritas coristas y su profesora, le envíe desde estas columnas mi más sincera felicitación.

Hoy, festividad del Carmen, celebra su onomástica la distinguida señora de nuestro particular amigo don Luis Fumanal.

Felicidades.

El corresponsal

Labuerda, Julio 1933.

RELIGIOSAS

19 DE JULIO

Santos de hoy

Santos Vicente de Paúl, Martín, Félix, Arsenio y Santa Aurea.

Sin religión

Era un padre de los que hoy se estiman: sin fe, sin esperanza y sin caridad. Y tuvo un hijo, que educó a su imagen y semejanza, es decir, sin fe, sin esperanza y sin caridad. Excusado es advertir que resultó un mal hijo.

Un día de los muchos que tenía que reprimir las insolencias del mal hijo, sacó a relucir los tópicos de la conciencia, del agradecimiento, del deber...

El muchacho, muy lógicamente, pudo contestar:

—¿No me decías que la religión es el opio del pueblo, que la moral es la indecencia, que con la muerte acaba todo? ¿Y ahora me sales con las máximas del catecismo? No pierdas el tiempo. Si no hay vida futura, ¿por qué molestarse? La vida es corta y yo

Excursión a Lourdes-San Sebastián

EN MAGNICO AUTOBUS

ITINERARIO

Huesca, Jaca, Los Arañones, Olorón, Pau, Lourdes, Grutas de Beterrán, Bayona, Biarritz, San Juan de Luz, Irún, Rentería, San Sebastián, Pamplona, Jaca, Huesca

SALIDA: El día 23 de Julio, y regreso el día 30 del mismo mes

Informes e inscripciones Coso de G. Hernández, 97 ANTIGUA CASA DEL ARMERO

PRECIOS SUMAMENTE ECONOMICOS

JUAN ARENAS

Ofrece a su distinguida clientela su nuevo establecimiento de

Relojería-Joyería-Platería y Optica

Situado en Coso de Galán, núm. 23

HUESCA

me quiero aprovechar. ¿Qué se me da de ofender a otros, aunque sea a mis padres? No hago más que lo que tú me enseñaste. ¿Estamos?

El padre no supo qué contestar. Y ¿qué había de contestar?

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Cirilaco y don Benito Baratech.

Predicará hoy, en San Pedro, don Mariano Burriel.

En la Asunción, habrá mañana, a las ocho, solemne función a San Elías, con sermón por el muy ilustre señor don Jesús Urcia.

Escabeche de bonito en barril. 6'00 ptas.
Tocino salado blanco 3'00 »
» pernil » 2'50 »
Cudillo de jamón. . . 4'00 »

Tocinería y Salchichería

MARTIN ALCAZAR

RAMIRO EL MONJE, 3 Y 5

Pluma estilográfica, jaspeada en negro y blanco, extravariada hace pocos días. Se gratificará a quien la presente en esta Administración.

Trillos con discos de acero, patentados, reconocidos como los mejores, se venden a plazos, con buenas referencias. Joaquín Lafarga. Hierros. Huesca.

CAPATAZ

Se necesita para pagador, listero y guarda-almacén de campo. Escribir con referencias, condiciones personales y cargos desempeñados a P. 4031 Z. Apartado 271. Zaragoza.

Administrador

Con carácter enérgico se necesita para cuidar finca agrícola. Escribir con referencias, condiciones personales y cargos desempeñados a P. 4031, Z. Apartado, 271. Zaragoza.

Casa formal y de poca familia, desea tres o cuatro huéspedes fijos, empleados, militares o cursillistas. Informarán en esta imprenta.

Restaurant BAR FLOR.

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :- Huesca

Porches de Vega Armijo. Teléfono 68



Madre sana, niño robusto.

Contra la

DEBILIDAD, MAREOS, DECAIMIENTO

de las madres que crían, la Academia de Medicina tiene aprobado el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

cerca de medio siglo de éxito creciente

Pedir JARABE SALUD para evitar imitaciones No se vende a granel.

Tip. de LA TIERRA.-Huesca.

ALTOARAGONESES Diputación de Huesca

Por ampliación del negocio,
el establecimiento comercial

Productos Ecas

se traslada del Coso García Hernández, número 39 al 81 del mismo (antiguo Comercio de Barrio) y como beneficio al público ofrece una
Gran rebaja de precios en artículos de cristal, loza, porcelana, aluminio, batería de cocina, vajillería, perfumería, objetos para regalo, cubiertos de mesa, flores artificiales e infinidad de otros artículos

Carbón de Cok, inmejorable, a 7'25 pesetas qq. Avisos: en PRODUCTOS ECAS

ADQUIERA V. LA MAQUINA
"UNDERWOOD"
reconstruida "MASTER GRADE"

La única  Solicite pre-
sin rival cios y detalles

Mariano Palacio
Coso de Galán, 51 HUESCA



Use
una
Conway Stewart
la estilográfica económica
de absoluta garantía

De venta en la

Librería "La Tierra,"

Villahermosa, 12 HUESCA

Suscríbase a "La Tierra,"

Comerciantes,
Industriales
y Contratistas

Ocasión única para comprar más barato que en depósito o fábrica por cesar en el negocio el

Gran Bazar **Loriente**

(Se traspasa en buenas condiciones)

Anuncie usted en
"LA TIERRA,"

CHORDON DEL PIRINEO REFRESCANTE

Horchatas en polvo de almendra y chufas
Calidad especial. Botes de 200 y 400 gmos.

Pastelería SOLER

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

	Número de cabezas	PESO	
		Kilos	Gramos
Borregos	60	821	
Carneros	46	437	400
Corderos			
Cerdos			
Ovejas			
Ternascos	35	181	600
Terneras	9	744	
Vacas	1	291	500
Cerdillos de leche			
Toros de lidia	3	286	
TOTAL	154	1.962	500

Primer toro pesó 104'000 kilos.
Segundo 85'500 »
Tercero 96'500 »

Huesca, 18 de Julio de 1933.

Atención

Escabeche de bonito en barril, a 5 ptas. k.
Todos los días se recibe gran surtido de pescados frescos
PESCADERIA

DE
Ignacio Bayego

Padre Huesca, 1 : Teléfono 236 X

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA / / /

SERVICIO DE TRENES

desde el día 15 de Mayo de 1933

SALIDAS	Horas
Para Zaragoza	7'30
Para Ayerbe (Mercancías)	6'55
Para Ayerbe-Canfranc	8'32
Para Tardienta-Barcelona	10'45
Para Tardienta-Zaragoza	13'50
Para Ayerbe-Canfranc	15'15
Para Tardienta	15'45
Para Tardienta (Mercancías)	17'55
Para Tardienta (Tranvía)	17'20
Para Ayerbe-Canfranc (Correo)	18'35
Para Tardienta	20'45

LLEGADAS	Horas
De Tardienta (Mercancías)	6'20
De Tardienta (Tranvía)	8'27
De Ayerbe (Correo)	10'40
De Tardienta (Tranvía)	12
De Ayerbe	14'35
De Tardienta	15'5
De Tardienta	17
De Ayerbe (Mercancías)	17'15
De Tardienta	18'30
De Ayerbe	20'40
De Tardienta-Zaragoza	21'47

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 13,50 combina en Tardienta con el rápido de Barcelona que llega a Zaragoza a las 15,29 donde combina con el rápido de Bilbao y San Sebastián que sale a las 15,45 y con el de Madrid que sale de Zaragoza-Sepulcro a las 15,45.

El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,30.

El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,30.

El tren que llega a Huesca a las 15,5 recoge en Tardienta a los viajeros que llegan de Barcelona en el rápido número 216, que sale de Barcelona a las 8,25.

El tren que sale de Huesca a las 8,32 enlaza en Ayerbe con el ligero que sale a las 9,44 para llegar a Canfranc a las 12,25

El tren que sale de Huesca a las 15,15 enlaza en Ayerbe con el rápido que sale a las 16,28 para llegar a Canfranc a las 18,10.

El tren que sale de Huesca a las 18,35 enlaza en Ayerbe con el que sale a las 19,43 para llegar a Canfranc a las 22,15.

Artículos de siega y trilla

Guadañas (dallas), hoces, mangos, rastrillos, piedras afilar, discos de acero, pedernal, fleje de acero y sierra para trillos
Sosas, Carburo, Azufre sublimado, Nitrato de Chile, Sulfatadoras y sulfato de cobre

MUCHOS MUEBLES

Camas de 29 a 300 ptas. Sillas a 4'25 ptas. una. Cómoda dos puertas 30 ptas.

"Soy la mejor Lejía Mora,"

Comprad una botella y seréis clientes eternos

En Ferretería el que más barato vende

Joaquín Lafarga : Huesca

Horario de salida y llegada a Huesca de autos de viajeros

Salida para Zaragoza	a las 8'30 mañana	Salida de Huesca a Laluega	a las 3,30 tarde.
Llegada a Zaragoza	a las 10'30 mañana.	Llegada a Huesca	a las 9,— mañana.
Salida de Zaragoza	a las 5'30 tarde.	Salida de Huesca a Tormos	a las 5,15 tarde.
Llegada a Huesca	a las 7'30 tarde.	Llegada a Huesca	a las 9,— mañana.
Salida de Huesca a Barbastro-Graus	a las 2'50 tarde.	Salida de Huesca para Sariñena	a las 3,30 tarde.
Salida de Huesca a Colungo	a las 3'30 tarde. C. (1)	Llegada a Huesca	a las 8,15 mañana.
Salida de Huesca a Barbastro	a las 7,— tarde.	Salida de Huesca a Robres	a las 4,30 tarde.
Además hay un servicio extraordinario el primer sábado de cada mes a Barbastro, con motivo de ser día de mercado, partiendo de Huesca a las 7 de la mañana.		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana.
Llegada del primer auto de Barbastro	a las 7'30 mañana.	Salida de Huesca a Grañén	a las 4,30 tarde.
Llegada del correo Graus-Barbastro	a las 10'30 mañana.	Llegada a Huesca	a las 9,30 mañana.
Llegada de Colungo	a las 9,— mañana. C.	Salida de Huesca a Bospén	a las 4,— tarde.
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana
		Salida de Huesca a Alcalá de Gurrea	a las 5,— tarde.
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana.
		Salida de Huesca a Ayerbe	a las 4,— tarde.
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana. C.

(1) La C. indica correo.

Almacén de Maderas

Agustín Delplán

Depósitos: Estación Alerre (Huesca)

Lea V. todos los días "La Tierra,"